

ASSOCIATIONS RÉGIONALES

Habitat pédagogique itinérant



Une approche pragmatique de la consommation énergétique.
© Aurélien Deroche

L'Association régionale de PACA et EDF ont mis au point en commun à l'intérieur d'un container, un espace virtuel recréant un appartement et les situations que l'on rencontre habituellement en matière de consommation d'énergie. Ce container, par essence mobile, baptisé «Habitat pédagogique itinérant», est installé quelques jours devant les immeubles Hlm pour des échanges et des explications à destination des locataires.

Var Habitat et Côte d'Azur Habitat ont été les premiers à expérimenter le dispositif qui s'est révélé plutôt efficace, intéressant les visiteurs par une approche très pragmatique de la consommation énergétique, avec des exemples concrets et chiffrés: un appareil en veille constante consomme 4 euros par an, à multiplier par le nombre de ces appareils... Un chargeur de téléphone branché consomme de l'électricité même s'il n'y a pas de téléphone au bout...

Prochaine étape du «HPI», le quartier des Pins à Vitrolles où trois bailleurs sociaux (13 Habitat, Famille & Provence, Logirem) se partagent la propriété des lieux. Le groupe La Varappe, spécialisé dans l'intérim d'insertion, a formé une animatrice pour recevoir et renseigner les locataires.

En 2015, EDF, qui pour l'instant a financé la conception et gère la logistique du container itinérant, envisage de proposer «HPI» en location à la semaine pour tous les bailleurs qui en feront la demande.

